

## VISTA CALIFORNIA CELEBRA LA "GUELAGUETZA 95"

*A Continuación reproducimos un resumen del discurso de bienvenida que el compañero mixteco Algimiro López pronunció para dar inicio al festival Guelaguetza 95.*

Compañero/as solidario/as, defensores de los derechos laborales, defensores de los derechos humanos, defensores de los inmigrantes, líderes y representantes de la comunidad, nativos de estas tierras y público en general. Sean todos ustedes bienvenidos.

Los comités, grupos comunidades y dirigentes que conforman la Coalición de Comunidades Indígenas de Oaxaca (COCIO), nos sentimos honrados por su presencia. Hoy nos hemos dado cita en este lugar para cumplir con una promesa hecha a nosotros mismos desde el pasado marzo, donde en una asamblea de comunidades oaxaqueñas realizada en Vista California, varios comités de pueblos oaxaqueños decidieron formar el COCIO. Ese mismo día se tomó el resolutivo de realizar la Primer Guelaguetza en el condado de San Diego.

Hoy 22 de octubre de 1995 a casi ocho meses de haber tomado ese acuerdo, estamos aquí presentes para el cumplimiento del mismo y también nace el compromiso colectivo de hacer nuestra actividad un evento anual y con el esfuerzo de todos año

tras año iremos superando las limitaciones que ahora podemos apreciar.

Lo que ahora presentamos se ha preparado con esmero, con mucho sacrificio y con verdadero cariño porque ese es el trato que merece nuestra cultura; y para los oaxaqueños esta es la garantía para el fortalecimiento de nuestra identidad y nuestro amor por esa entrañable Oaxaca. Estar lejos de nuestra tierra no es impedimento para seguir amándola.

Con esto también, cumplimos con la tarea de transmitir la herencia que nos fue dada por nuestros ancestros a futuras generaciones de jóvenes. Esa ha sido nuestra historia como pueblo, esa ha sido la base en que se han formado los personajes oaxaqueños a través de los tiempos.

Así entendemos el impulso de nuestra cultura y cuando decimos que luchamos por ella, que la defenderemos y la difundiremos, es en clara oposición a la visión folklorista de las instituciones oficiales y agencias de turismo de nuestro país, en las que reflejan su ignorancia, sus intereses políticos y económicos, haciendo ver nuestras expresiones culturales como cosas del pasado y que el indio y sus gran aservo cultural son un pincelazo mas del paisaje que sirve de diversión y esparcimiento de turistas y datos

antropológicos; mientras nuestros hijos en las plazas y calles de la ciudad se la pasan lustrando zapatos o vendiendo chucherías para poder mitigar su ayuno y así poder sobrevivir. Ese ayuno, ese olvido, esa soledad, alcanzó primero a los pueblos Mixtecos, después a la Sierra, ahora también los Valles Centrales. El pueblo oaxaqueño es un pueblo peregrino, estamos en Fresno, San Francisco, Tijuana, Los Angeles, y no sé dónde más. También estamos aquí, en el condado de San Diego.

El COCIO agradece a la delegación que envía la Organización Regional de Oaxaca en Los Angeles por estar aquí en este día tan importante para nosotros, el mismo agradecimiento para los compañeros del FIOB., organizaciones hermanas que con su presencia ponen de manifiesto la unidad y el interés de la misma.

Lo que a continuación veremos es el esfuerzo de varios meses de organización, semanas y semanas de ensayos de un esfuerzo personal y económico de cada elemento de los grupos culturales con ese desprendimiento que es característico de nosotros los oaxaqueños. De esta manera se abre "LA GUELAGUETZA-95: PRIMER ENCUENTRO DE OAXAQUEÑOS EN EL CONDADO DE SAN DIEGO, CA".

